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　ネットニュースの見出しで“2020年東京五輪で採用され
た段ボールベッドは2024年パリ五輪でも採用”という記事
がありました。段ボールベッドは幅90cm、長さ210cmのサ
イズでは約200kgの重さを耐えるとされており、ベッドの
フレームは段ボールで、その上にマットレスを敷きます。生
産過程で炭素排出量が少なく、価格も安い為、東京五輪で
は何かと話題となりましたが、2024年パリ五輪でも採用さ
れる事になりました。日本が提案した環境に配慮した製品
が世界に認められる事は誇らしいと思いました。       （E.K.）

渡辺　睦巳 （松林工業薬品㈱）

磯部　敏輝 （㈱テクノフローワン）

川西　英吾  （㈱ニチビ  静岡工場）

菅原　剛博 （科研製薬㈱  静岡工場）

中道　聖 (住友ベークライト㈱  静岡工場)

吉田　光明  (㈱村上開明堂)

部　長

副部長

部　員

写真・文章：（株）バスクリン　管理課　齊藤　翔大
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毎年訪れる場所、沖縄県国頭郡恩納村。
本島中部に位置し、透明度の高いビーチが並びます。
日の出とモーニングコーヒー。 ピーカンとエメラルドグリーンの海。
日の入りとオレンジの海。カチャーシーとオリオンビール。　　　　　　　　　　
全てのシーンが至福の時を演出してくれます。

　2023年4月より本協議会に加入させていただきました。1988年に静岡市に設立、2015年2月に藤枝市仮宿に移転
してまいりました。
　弊社事業は、お客様からお預かりした金型等に表面処理をする受託加工業を営んでおります。現在は、本社藤枝工場
以外にも、愛知県西尾市と北海道苫小牧市にも工場がございます。また海外のタイ・中国・インドネシアにも工場が
あり、海外でも同じ処理が可能です。
　弊社のカナック処理は、窒化処理と言われる分野で、金属に含まれるクロムと窒素を反応・浸透させることで表面を
硬化させる化学技術です。これにより製品を作る際の耐摩耗性を向上させ、金型等の寿命を延ばす処理”Long life”を
可能とする処理です。
　従来は、金型製作コストや段取り替えコストの削減、また製品品質
向上を付加価値とし、ものづくりに貢献してきましたが、これからは
CO₂削減（カーボンニュートラル）と資源保護（サーキュラーエコノ
ミー）という新しい付加価値も提供していきたいと思っております。
　弊社では温室効果ガス排出量削減に対する国際認証SBTを取得
し、2020年度比で2030年までのCO₂排出量25％削減を目指して社
内での取り組みを進めております。
　これからは地域の皆様と共に、藤枝市に貢献していきたいと思い
ます。どうぞカナックをよろしくお願いいたします。

企 業紹 介

令和５年度　藤枝市環境保全協議会役員 会員紹介

会　長

副会長兼広報事業部長

広 報 事 業 副 部 長

研 修 会 事 業 部 長

研 修 会 事 業 副 部 長

社 会 活 動 事 業 部 長

社会活動事業副部長

大村　悦史

渡辺　睦巳

磯部　敏輝

徳原　佳久

古口　 尚

杉浦　義久

石田　富雄

科研製薬㈱静岡工場
㈱カナック
㈱志太紙業
㈱城南メンテナンス
㈱鈴木鉄工所
住友ベークライト㈱静岡工場
住友林業クレスト㈱静岡工場
ｾｲｴﾝ商事㈱木内ｱｽｺﾝ藤枝工場
㈱静環検査センター
中外製薬工業㈱藤枝工場

㈱鈴木鉄工所

松林工業薬品㈱

㈱テクノフローワン

藤枝製紙㈱

㈱静環検査センター

㈱城南メンテナンス

㈱バスクリン

㈱ツムラ静岡工場
㈱テクノフローワン
㈱ニチビ静岡工場
日清紡テキスタイル㈱藤枝事業所
㈱バスクリン
藤枝製紙㈱
松林工業薬品㈱
㈱村上開明堂
㈱明治東海工場
藤枝市生活環境課（事務局）

50音順（全19社＋１団体）

※ピーカン：雲ひとつない空・快晴のこと

※

（株） カナック

6 1※この印刷物は大豆油インキを使用しています。

この冊子は古紙配合率70％の
再生紙を使用しています。



　令和5年5月28日（日）、駅南通りとBiViキャンにおいて、市と藤枝市もったいない運動推進委員会の主催で
環境フェスタを開催しました。今回は、消費者フェアと合同で開催し、ご来場された方は、楽しみながら環境
や消費生活について体験していました。歩行者天国でも開催したため天気が心配されましたが、晴天に恵
まれたことで多くの方にご来場いただくことができました。
　本市では、今年3月に「藤枝市食品ロス削減推進計画」を策定し、更なる食品ロス削減への取組を進めていま
す。その取組の一環として、今回のイベントは「食品ロス削減」をテーマに開催し、会場内に食品ロス削減に関す
る掲示をしたり、食品ロス削減に関する人形劇を実施するなど、ご来場された方に「食品ロス削減」について関
心を高めていただきました。
　食品ロス削減は、身近でできる環境にやさしい取組です。持続可能な社会の実現に向けて、みなさんも環境に
やさしい生活を心がけてみませんか。　　　　　　　　　　　　　　　　 　　　　　 （藤枝市　環境政策課）

令和５年度　定期総会

　令和５年度藤枝市環境保全協議会の定期総会が、５月16日
（火）に藤枝市立駅南図書館集会室にて開催されました。

　総会は、（株）志太紙業の鈴木会長の挨拶から始まり、来賓の藤
枝市環境水道部長佐々木様からご挨拶をいただきました。その
後、鈴木会長を議長に選出し、議事が進行されました。
　第１号議案「令和４年度事業報告及び収支決算報告」ならびに

「会計監査報告」の承認後、第２号議案「役員の改選について」で、
令和５年度・６年度の役員が選出されました。新会長には、（株）
鈴木鉄工所の大村様、副会長には松林工業薬品（株）の渡辺様が
選出され、承認されました。議長を大村新会長に交代後、第３号
議案「令和５年度事業計画（案）及び収支予算（案）」が承認され、
議事は滞りなく終了しました。

（株）カナック様紹介・情報交換会

　今年度から新たに、（株）カナック様が協議会に加入されま
した。
　（株）カナック様はどんな会社なのか、環境についてどんな取
り組みをしているのか、山田様、岡谷様からお話をいただきま
した。
　また、独自の技術である『カナック処理』が施され、耐摩耗性が
向上した金型を実際にお持ちいただき、表面への傷の付きにく
さを目にしました。
　これから協議会の新たな仲間として、一緒に様々な活動に取
り組んでいきたいと思います。山田様、岡谷様ありがとうござい
ました。

　その後、（株）カナック様を含め、会員企業同士の情報交換会を
開催しました。
　各事業部会ごとに集まり挨拶をした後、今後の事業活動に
関する方針等を話し合い、大変有意義な時間になりました。

「環境フェスタ“もったいない”2023  in ふじえだ」を開催しました「環境フェスタ“もったいない”2023  in ふじえだ」を開催しました

グリーンカーテン設置推進活動についてグリーンカーテン設置推進活動について
　藤枝市環境保全協議会及び藤枝市もったいない運動推進委員会では、
2000年から藤枝市内の小中学校に対する環境教育への協力、支援活動を
行っています。

　今年度も、市内小学校４校、中学校２校へグリーンカーテン設置の推進
活動として、協議会から苗やプランター、支柱、ネットなどの資材を提供
しました。
　今年の夏は全国的に平年より暑く、気温が35℃を超える『猛暑日』が続
いた地域もありました。年々夏の暑さが厳しくなる中で、室内の温度を適
切に保つための冷房器具の必要性がますます高まっていますが、植物が
日差しを遮ったり、和らげたりすることを実際に感じ、環境に優しい暑さ
対策があることを体験していただきたいです。またこの活動が、これから
の未来を担う小中学生の皆さんにとって、環境について考えるひとつの
きっかけになればと思います。　　　　　　　　　　    （社会活動事業部） ▲ 植え付け作業の様子（西益津中学校）

令和５年度　藤枝市環境保全協議会　総会
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My hobby

My word

Q

ヒント：秋になると、地面に落ちているのをよく見る木の実です。童謡も有名です。

① 団栗

ヒント：浅い岩礁域に生息する巻貝。食用の貝類で、食べたことがある方も多いはずです。

② 栄螺

ヒント：和室用の低い食卓のこと。折りたためる脚と丸い形が特徴です。

③ 卓袱台

ヒント：黒い見た目が特徴的な鳥。大きな体に、大きなくちばしも持っています。
④ 烏

ヒント：杏仁豆腐のうえに乗っている赤い実のことです。

⑤ 枸杞

ヒント：秋に甘い香りがする、オレンジ色の小さな花をたくさん咲かせます。

⑥ 金木犀

燃料消費量やCO2排出量を減らし、地球温暖化の防止につなげる” 運転方法”や” 心がけ”のことを□□□□□□と言います。
□に当てはまる言葉は、何でしょう？

● 応募方法：専用の応募用紙に必要事項を記入し、各事業所の担当者を通じて、または、藤枝市役所生活環境課（kankyo@city.
fujieda.shizuoka.jp）まで、電子メールにて提出してください。● 締め切り日：令和5年10月31日（火）● 正解発表：藤環協だより
58号に掲載いたします。※当選者の発表は、記念品の発送をもってかえさせていただきます。

★ ① ～ ⑥の漢字の読みをカナで右の空欄に入れてください。　  のカナを並び替えてクイズの答えを導き出しましょう！

正解者の中から抽選で５名の方にQUOカード1,000円分をプレゼント！
第56号の答えは、”ポリエチレン”でした。たくさんのご応募ありがとうございました！

『環境を考える課外授業』を
　　　　　　　　　実施しました！

　（株）静環検査センターでは、何をしている会社なのか、お仕事がどんなものか、それがどんな風に自分たちの生活に
関係しているのかなどのお話を聞くことが出来ました。
　その後、３種類の実験を通し、水やにおいの目に見えない性質を“見える化”する体験をしました。においを嗅ぎ分ける
実験や、種類によって水の色が変わる実験に、子どもたちが目をキラキラさせながら取り組んでいたのが印象的でした。
　この課外授業が、夏休みの楽しい思い出のひとつになると共に、子どもたちが環境について興味を持ち、自分自身の
生活と環境のつながりを感じてくれていたら嬉しく思います。　　　　　　　　　　　　　　　    （社会活動事業部）

日清紡テキスタイル（株） 藤枝事業所施設環境保全課　加藤 康誌

　私の趣味は、旅行です。
　学生時代は、夏休みや春休みの長期休みに、オートバイや鉄道

（新幹線除く）や長距離バスを利用し、一人で行き当たりばった
りの長旅をしていました。国内の旅先では、同じように一人旅を
している人に出会って、旅先の情報交換をしたり、意気投合した
ら、一緒に秘境の温泉めぐりをしたり、山に登ったり、とても楽
しかったです。海外の一人旅は、言葉の壁と治安の悪さ等で、国
内のように人との出会いを楽しむことは出来ませんでしたが、
日本にはない風景に感動し、今自分は一体どこで何をしているんだろう？と思う非日常感を味わい、
とても良い経験をしました。
　社会人になってからは、家族旅行を楽しんでいます。日常とは異なるので、自然と会話が弾み、家族
間のコミュニケーションが取れる大切な時間になっています。
　そんな私が、今までで、一番感動した旅先は、エジプトです。妻に誘われ、なんの知識もないままツ
アー旅行に参加しました。「ピラミッドの巨大さ」「砂漠の広大さ」「混沌とした街並み」「そこら中にあ
る遺跡の数々」「ツタンカーメンの黄金のマスクの輝き」等々、感動、感動の毎日でした。エジプトはお
勧めです（簡単に行ける旅先ではありませんが…）。
　私は今55歳。定年まであと5年。入社当初、定年後は年1回海外旅行を楽しむ生活が送れると思って
いましたが、現実は甘くなさそうです。でも、好奇心を忘れず、またいつか秘境の地へ旅しようと毎日、
妄想しています。

私
の
趣
味

（株）静環検査センター　品質管理課　海野 貴仁

　私の勤務する㈱静環検査センターは、環境分析を主たる業務の一つにし
ていることから、環境負荷の低減につながる活動に努めています。私はISO 
14001の環境管理責任者として活動を計画・推進する立場にあり、弊社がプ
ロサッカークラブ「藤枝MYFC」のスポンサーであるつながりから、その
ホームスタジアムを置く藤枝総合運動公園の清掃活動を6年前から実施し
ています。最初のころは公園内を散歩している方から「何をしているのか」
と訝しげに声を掛けられることもありましたが、活動を説明すると応援し
てくださり、気持ちよく清掃できたことをよく覚えています。
　今年からは藤枝MYFCがJ2リーグに昇格し、これまで以上に注目されているためか、藤枝市や近隣
市の方だけでなく県外からも公園を訪れる人が増えています。多くの方に気持ちよく使っていただけ
るよう、藤枝MYFCのいちサポーターとして、今後もこの活動を続けていきたいと思っています。

私
の
一
言
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藤枝市環境保全協議会
会員企業のみ対象の
企画になります。

　社会活動事業部の地域貢献活動の一環として、８月４日（金）に『環境を考える課外授業』を実施しました。

　新型コロナウイルス感染防止のため中止が続いていた活動でしたが、今年度は（株）明治東海工場様、（株）静環検査
センター様のご協力のもと、４年ぶりの実施となりました。参加者は、市内の小学４年生から６年生の18名でした。
　（株）明治での工場見学では、子どもたちも大好きなチョコレートやグミがどうやって作られているのか、またそれ
らがどうやって自分たちのもとに届くのか、子どもたちは熱心に説明を聞いたり、映像を鑑賞したりしていました。今
回は排水処理施設や、産業廃棄物の保管場所も見学をさせていただき、環境に配慮した企業の取り組みについても
学ぶことが出来ました。
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